

# El aborto

## Definición

Un aborto es un procedimiento para interrumpir un embarazo. Para extraer el embrión o el feto así como la placenta del útero, se utilizan medicamentos o cirugía. El procedimiento es realizado por un profesional de la salud autorizado.

## Clases de aborto

**Retención del aborto.** Cuando el embrión o feto muere dentro del útero y se retiene por un tiempo prolongado.

**Aborto incompleto.** Cuando no se eliminan todos los productos del embarazo.

**Aborto completo.** Cuando se eliminan todos los productos del embarazo.

**Terminación prematura.** Es el que sale antes de la semana 12 de embarazo.

**Aborto tardío.** Es la que ocurre después de las 12 semanas de embarazo o más.

## Efectos físicos

Las complicaciones más comunes de un aborto inseguro son hemorragia severa, infección, peritonitis y lesiones vaginales y uterinas, también pueden tener consecuencias a largo plazo que afecten futuros embarazos como la infertilidad.

## Efectos psicológicos

Las mujeres que han abortado tienen un 81 por ciento más de probabilidades que las mujeres que no han abortado de experimentar problemas de salud mental. Además, la probabilidad de experimentar problemas de ansiedad es un 34% mayor entre ellas y la probabilidad de sufrir depresión es un 37% mayor.

## Estudios científicos

La pre eclampsia, las hemorragias uterinas, las complicaciones del trabajo de parto y del parto y otras causas de muerte son las más comunes.

En el año 2007, la Secretaría de Salud del Gobierno de la Ciudad de México reportó 11 muertes vinculadas al aborto involuntario, del total. Fallecimientos como resultado de embarazos no deseados representan alrededor de un tercio de todas las muertes en los hospitales del IMSS. Las evidencias utilizadas como argumentos a favor del aborto provienen de estudios realizados en países del África.

## Punto de vista religioso y social

### Punto de vista religioso sobre el aborto

El aborto siempre ha sido un tema polémico desde la perspectiva de la religión, aunque existen diferencias religiosas, como el judaísmo y el islam, consideran la posibilidad del aborto en circunstancias específicas, como si la madre está en peligro, mientras que otras se oponen por completo.

El catolicismo es una de las religiones más rigurosas en cuanto a la interrupción voluntaria del embarazo.

La Biblia, el libro sagrado de la religión cristiana, reconoce que todas las vidas son sagradas y en consecuencia considera que el aborto es la interrupción del embarazo.

Por ello, la Iglesia Católica, una de las instituciones religiosas más poderosas del mundo, se opone al aborto en todas las circunstancias incluso si el diagnóstico prenatal de malformaciones en el feto o el embarazo pone en riesgo la salud de la mujer.

## Punto de vista social sobre el aborto

En la actualidad, el Estado juega un papel importante en la regulación del aborto al proveer recursos destinados a modularizar el crecimiento poblacional de acuerdo con los intereses del Estado, lo cual se lleva a cabo no solo a través de la expedición de normas legales específicas, sino también a través de la promoción de la participación social. En planes demográficos bien estructurados con el objetivo de mantener el crecimiento.

Para lograr el objetivo planteado anteriormente, el Estado debe volver al pilar esencial de la sociedad, el hombre tal como se concibe no sólo en su contexto biológico, sino también en su contexto social. Como resultado, la educación para la salud es un estado crítico, juega un papel importante en la promoción de la educación.

Cada minuto, 380 mujeres quedan embarazadas en todo el mundo, y 40 de ellas abortan en condiciones inseguras, mientras que 600 000 mujeres mueren cada año como resultado directo de un aborto, y la gran mayoría muere en países en desarrollo. Según la Organización Mundial de la Salud OMS, aproximadamente la mitad de todos los abortos inducidos realizados cada año son inseguros, y América Latina y el Caribe tienen más de un aborto inseguro por cada tres nacidos vivos. El aborto inseguro está asociado con una morbilidad materna significativa de hecho una de cada cinco mujeres que ha tenido un aborto inseguro tiene una infección genital y alrededor del 13% tiene un aborto espontáneo.

## Opinión personal sobre el tema

El aborto es un fenómeno que se ha convertido en un problema social, siempre que la humanidad alcance un mayor nivel de desarrollo material, intelectual y emocional dentro de los límites de la normalidad, la legalidad y la moralidad.